

# ESTRATEGIA

Nº 9

Revista digital  
del GDR Sierra  
de Cádiz

Marzo/Abril/Mayo  
2018



**EL GDR SIERRA DE CÁDIZ ANALIZA  
EN ASAMBLEA LA CONVOCATORIA  
DE AYUDAS DE 2017**

## **El GDR Sierra de Cádiz celebró Junta Directiva y Asamblea de Socios en la que se aprobó la memoria de actividades de 2017 así como el plan de actividades de la anualidad 2018.**



En el transcurso de la Junta Directiva y Asamblea de socios, celebrada el pasado 30 de mayo, además de aprobarse la citada memoria de actividades correspondientes al ejercicio 2017 así como el plan para la anualidad 2018, se realizó un análisis de la Convocatoria de 2017 sobre las ayudas previstas en las Estrategias de Desarrollo Local Leader, en el marco de la submedida 19.2, del Programa de Desarrollo Rural de Andalucía 2014-2020.





Actualmente, tras los requerimientos de subsanación publicados en la web de la Consejería de Agricultura, Pesca y Desarrollo Rural, se está llevando a cabo un segundo control administrativo para comprobar dicha subsanación.

Una vez realizados todos los trámites establecidos, la Junta Directiva realizará la propuesta de resolución provisional, que será publicada en la citada web, siguiendo el mismo método que para la publicación de los requerimientos de subsanación, sustituyendo dicha publicación a la notificación personal y surtiendo sus mismos efectos.

La publicación de esta resolución provisional emplaza a los promotores a un trámite de audiencia, que durará diez días hábiles contados a partir del siguiente al de la publicación de la misma en la página web de la Consejería.

En este trámite de audiencia, los promotores, cuyos expedientes se encuentran inicialmente como beneficiarios, deben aportar la documentación necesaria según la orden, la convocatoria, la solicitud y la información aportada.

De otro lado, se ha aprobado participar en las acciones de cooperación de la submedida 19.3 del Programa de Desarrollo Rural de Andalucía, en proyectos sobre corcho, queso, miel, y perspectiva de género principalmente, así como en otros sobre los que nuestra Comarca tenga potencialidades.

## Fue noticia



El Director General de Desarrollo Sostenible del Medio Rural, Manuel García Benítez, efectuó el pasado 24 de mayo sendas visitas a dos empresas de la comarca de la Sierra de Cádiz (en las localidades de El Bosque y en Arcos de la Frontera) beneficiadas con las ayudas del anterior marco 2007/2013 a través de los fondos Feader y que desarrollan su trabajo en los ámbitos de la Industria Agroalimentaria y los Servicios de Proximidad (Educación Infantil), respectivamente.

Acompañaron a Manuel García Benítez el presidente del Grupo de Desarrollo Rural de la Sierra de Cádiz, Alfonso Carlos Moscoso y el gerente de este Grupo de Desarrollo Rural.

En la visita a Chacinas El Bosque estuvo presente igualmente la alcaldesa de este municipio, Pilar García, mientras que en la visita a la Guardería Las Galletitas en Arcos estuvieron su alcalde, Isidoro Gambín y la diputada provincial, Ana Carrera.

## CHACINAS EL BOSQUE



Fue en el año 2012 cuando se inició la andadura de Chacinas El Bosque con dos socios, Ildfonso Tirado y Sergio Salguero, éste último con más de 20 años de experiencia en el sector. Un año después, en agosto de 2013, pusieron en marcha la fábrica artesanal en la que elaboran chacinas y embutidos típicos de la Sierra gaditana, habiendo obtenido la marca Parque Natural de Andalucía, como producto artesanal.

Morcillas de hígado, chorizos frescos y curados tanto ibéricos como blancos, salchichones ibéricos caseros, morcones, butifarras, chicharrones y una línea patés que presentaron recientemente en Alimentaria en Barcelona y en el Salón Gourmet de Madrid.



## CHACINAS EL BOSQUE

Sus clientes son mayormente de Andalucía, pero también venden en Madrid y en Barcelona. En breve intentarán dar un gran salto a toda Europa.



"Para nosotros, las ayudas que nos han llegado por parte de Europa han sido un fuerte respiro ya que la inversión económica ha sido muy importante ya que éramos solo dos personas que no teníamos a dónde acudir", dice Ildfonso, que agradece al GDR la gestión que ha realizado durante todo el proceso.

"Esta subvención ha significado mucho para nosotros porque nos ha disminuido mucho el préstamo para el negocio. No estaríamos tan desahogados como estamos actualmente"



## LAS GALLETITAS



Tres mujeres emprendedoras: Charo, Ana y Tere. Ellas son las artífices de esta cooperativa de trabajo asociado que se creó en Arcos allá por el año 2001. Por entonces, crearon el centro educativo infantil "El campo de las galletas" y, años más tarde, en el 2010 deciden ampliar su negocio con otro centro al que denominaron "Las Galletitas", en la calle Guatemala de esta localidad para un máximo de 35 niños de entre 0 a 3 años. El mismo número de niños que en el otro centro.

Además, en este centro ofertan talleres de inglés, de cocina, arte o música.



## LAS GALLETITAS

"Para nosotras supuso un gran alivio la ayuda europea gestionada por el GDR Sierra de Cádiz", según nos cuenta Tere, una de las socias.

"De hecho, con esa subvención pudimos adquirir buena parte de lo necesario para abrir este centro infantil. En total, de algo más de 68.000 euros, recibimos una ayuda de 28.203 euros".



"Creemos que nuestro proyecto es único y especial. Nos hemos formado mucho en distintos ámbitos y llevamos muchos años trabajando con el mundo infantil, que es nuestra pasión", afirma Tere, que se muestra muy ilusionada por el futuro.



*De cerca*

# *Nuestros pueblos*

## BORNOS



Enclavado a orillas del lago junto al que ha crecido desde hace más de 30.000 años, Bornos está declarada Conjunto Histórico.

Se encuentra situada en la falda oriental de la sierra del Calvario y al pie de la de Bornos. Al norte limita con Villamartín, al sur y este con Arcos de la Frontera y al oeste con Espera.

Ideal para el descanso, Bornos abre sus puertas al visitante entregándole toda su historia, con un importante patrimonio artístico, y la belleza paisajística de su entorno, que enamora a los amantes de la naturaleza.



*De cerca*

# ***BORNOS***

El casco histórico de Bornos gira en torno a la torre fortificada de Fontanar, construida por los árabes con fines militares pero reformada y ampliada en época renacentista para su uso residencial por los duques de Alcalá de los Gazules, quienes también encargaron al arquitecto napolitano Benvenuto Tortelo el diseño de un jardín italiano.



Durante el siglo XVII y principios del XVIII las principales familias, atraídas por el refinamiento de este conjunto, sitúan en las proximidades del castillo sus casas señoriales.

Entre ellas destacan las de los Ordóñez y del Pintado. Otros edificios singulares son el Monasterio de los Jerónimos, la Ermita de la Resurrección, el Colegio de la Sangre y el Convento del Corpus Christi, todos ellos del siglo XVI; el Monasterio de los Franciscanos y la Ermita del Calvario (siglo XVIII), y el Ayuntamiento, de estilo neoclásico y construido en 1830.

Destaca en general su buen estado de conservación facilitado por las actuaciones urbanísticas realizadas. Por su situación geográfica en el límite de la sierra y la campiña gaditanas, Bornos ha sido históricamente un lugar de intercambio de culturas desde la época romana, a la que se remontan los primeros asentamientos de la zona en la cercana Carissa Aurelia.

